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S Crèche Les 3 petits pas

Crèche Hauts comme 3 pommes
École Jacques-Prévert
École Anne-Frank
École Jacques-Brel
École Saint-Charles
École Ferry-Nacry
École Jean-Rostand
Collège Roger-Salengro
Collège Nazareth
Lycée Giraux-Sannier
Lycée & Campus Saint-Joseph
Lycée Nazareth-Haffreingue
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03 21 31 11 13
03 21 31 98 04
09 70 21 32 93
09 70 21 54 56
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03 21 92 11 42
09 71 25 18 62
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03 21 30 85 85
03 21 99 06 99
03 21 91 10 21

M
D

Q Maison de quartier Centre
Maison de quartier Marlborough
Maison de quartier Ostrohove

03 91 90 09 10
03 21 31 11 13
03 21 31 09 04

M
A

IR
IE

Mairie
CCAS
Archives municipales
Centre culturel G. Brassens
Service seniors
Service des sports
Bureau périscolaire
Police municipale

03 21 32 84 84
03 21 80 35 19
03 21 80 54 99
03 21 10 04 90
03 21 31 80 55
06 74 94 84 84
07 86 20 95 29
06 47 25 69 35 PA

RT
EN

A
IR

ES Conseil départemental
Conseil régional
Communauté d’agglo. du B.
Ébouage, bennes et encombrants...
AMIE du Boulonnais
Conciliateur de justice

philippe.deblanc
@conciliateurdejustice.fr

03 21 21 62 62
03 74 27 00 00
03 21 10 36 36
0 800 072 772
03 21 30 36 22
sur RDV

En ce début d’année, je tiens à adresser à 
chacune et chacun d’entre vous mes vœux 
les plus sincères de santé, de bonheur et 
de réussite. Que cette nouvelle année vous 
apporte la sérénité et l’accomplissement de 
vos projets personnels et professionnels.

L’année qui vient de s’écouler a été 
marquée par de nombreux défis, mais aussi 

par des moments de solidarité, de partage 
et de renouveau. Nous avons su faire face 
aux difficultés, soutenir les plus fragiles et 
renforcer les liens qui nous unissent au sein 
de notre belle commune. Notre projet phare 
de réhabilitation du centre culturel Brassens 
a pris fin et permettra aux spectateurs de 
profiter d’une programmation riche dans 
des conditions optimales.

En 2025, nous continuerons à œuvrer pour 
améliorer la qualité de vie de chacun. 

La sécurité restera une priorité pour notre 
commune. Je me fais un devoir d’œuvrer 
pour un environnement sûr, où chacun peut 
vivre, travailler et s’épanouir sereinement. 
C’est dans cette logique que deux nouveaux 
agents de police municipale viendront 
renforcer l’effectif existant dès le mois de 
février.

La solidarité restera un pilier essentiel 
de nos actions. Ainsi, je continuerai à vous 
accompagner au mieux chaque jour et 
porterai un intérêt particulier à nos aînés, en 
continuant à leur offrir un panel d’animations 

et d’activités le plus large possible grâce à la 
création d’un nouveau service municipal : le 
service seniors.

La transition écologique sera également 
au cœur de nos réflexions. Nous nous 
interrogerons notamment sur les modes 
de déplacement sur notre commune, en 
engageant une réflexion pour favoriser 
l’usage du vélo et de la marche.

Et pour continuer à rendre votre quotidien 
le plus agréable possible, le programme 
d’animations et de culture sera reconduit, 
avec notamment le retour de l’élection de 
Miss Saint-Martin-Boulogne et de la parade 
marionnettique, qui aura cette année lieu en 
centre-ville.

L’année qui se profile s’annonce donc bien 
remplie et il fera toujours aussi bon vivre à 
Saint-Martin !

Votre maire,
Raphaël JULES

Chères Saint-Martinoises,
Chers Saint-Martinois,
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Sylvie BERNARDINI
Adjointe déléguée à la solidarité, à l’action sociale
et aux cérémonies officiellesLES FESTIVITÉS DE NOËL

COLIS DE NOËL : UN REPAS 
FESTIF POUR NOS AÎNÉS

Pour tous les secteurs Une préparation 
tout au long de l’année

FÉVRIER

AVRIL

MAI-JUIN

AOÛT

OCTOBRE

NOVEMBRE

Préparation des premiers listings par 
quartier et mise à jour progressive de la 
base de données des bénéficiaires.

Inscription au calendrier des dates des 
distributions en salle. Désormais, elles 
ont lieu fin novembre.

Recherche des produits pour constituer 
les colis de Noël. Une consultation est 
lancée pour choisir la meilleure offre.

Le choix définitif de l’offre est acté. Il est 
temps de lancer les commandes des 
différents produits.

Les produits 
sélectionnés sont 
remis à la fin 
du mois à l’ESAT 
d ’ A m b l e t e u s e , 
chargé chaque année de la confection.

Le CCAS, aidé 
par les services 
de la mairie, 
réceptionne les 
colis et les répartit 
par quartier en vue de la distribution.

Cette année, le nombre de secteurs a été ramené 
à quatre (contre cinq l’année dernière). La ville 
est découpée comme suit : le secteur François-
Boulanger/Centre, Bressloff, Ostrohove et le Mont 
Lambert. La distribution s’est effectuée en salle, sauf 
pour les personnes isolées et dépendantes qui ont 
pu recevoir leur colis à domicile.
Les personnes placées en maisons de retraite 
n’ont pas non plus été oubliées. Une centaine de 
colis leur sont livrés.

Noël est passé et, avec lui, ce doux 
moment pour les aînés de recevoir leur 
colis de Noël. Concocté par le CCAS, il 
permet de déguster de bons produits à 
l’occasion des fêtes de fin d’année. Une 
recette qui séduit toujours plus. 

UN COLIS REVISITÉ
Les colis sont tout aussi garnis. Mais 
cette année, la répartition sucré/salé 
a été revue. « Plusieurs personnes nous 
disaient qu’il y avait trop de sucré, 
que certains biscuits étaient trop 
durs... Nous avons pris en compte ces 

différents retours 
dans la mesure du 
possible », expliquent 
les équipes. Résultat : 
le colis 2024 est à 
lui-même un repas 
festif, de l’entrée au 
dessert en passant par la 
boisson. Le tout dans un sac isotherme, 
contenant pratique qui trouvera maints 
usages futurs. Au vu des réactions 
lors des différentes distributions, cette 
nouvelle formule semble en avoir 
convaincu et ravi plus d’un.

En chiffres
colis, dont 100 
pour les maisons 
de retraite

1950
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Guillaume PRUVOST
1er Adjoint délégué à la coordination du projet municipal,
à la culture, aux animations et associations culturelles

Une préparation 
tout au long de l’année

ENCORE UNE BELLE RÉUSSITE POUR 
NOTRE MARCHÉ DE NOËL

Quel week-end les 6, 7 et 8 décembre ! La magie de 
Noël s’est encore une fois invitée au square Nacry et à la 
salle Condette. Et même si le marché de Noël a dû être 
totalement rapatrié à l’intérieur de la salle en raison de 
la tempête, le public n’en a pas moins été conquis par 
les créations des artisans et les diverses animations 
proposées. Entre saint Nicolas, le père Noël, les différentes 
mascottes, les compagnies et notre CMJ avec son stand 
des lutins, ces trois jours ont été assurément festifs ! 

5
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LES FESTIVITÉS DE NOËL
LA VILLE SUBLIMÉE PAR LES ILLUMINATIONS

PLUS DE 100 JOUETS COLLECTÉS
PAR LE CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES

Comme chaque année, nos jeunes élus se sont investis 
pour offrir un beau Noël aux enfants saint-martinois 
placés en structures d’accueil. Avec leur collecte dans les 
trois maisons de quartier et une journée dans la galerie 
marchande d’Auchan, ils ont pu rassembler plus de  
100 jouets en très bon état. De quoi provoquer de beaux 

sourires le 25 décembre.

LA MAGIE DE NOËL DES SPORTS !
Le mercredi 11 décembre, la salle de 
sport Giraux-Sannier  s’est  transformée 
en un immense terrain de jeu et près  de   
400 enfants  se sont amusés sur les nombreuses 
structures gonflables installées pour l’occasion. 
Les associations sportives de la ville  étaient 
invitées pour partager ce moment festif. 
Un événement qui restera gravé dans les 
mémoires de tous.

Cette année encore, le lancement 
des illuminations de Noël s’est fait en 
présence de saint Nicolas. Une belle 
surprise pour les enfants à la sortie de 
l’école au square Nacry. 
Le public était nombreux, sur le 

parvis de la mairie, pour voir la mairie 
s’illuminer. Un nouveau personnage, un 
lapin blanc, a même fait son apparition 
à côté du jardin zen. L’ensemble de la 
commune a ensuite été illuminé pour 
tout le mois de décembre.
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Franck FASQUELLE
Conseiller municipal délégué au handisport 
et à la vie sportive

Ludovic LATRY
Adjoint délégué aux sports 
et aux associations sportivesJEUNESSE ET SPORT

UNE JOURNÉE DANS LA VIE 
DU SERVICE DES SPORTS

Cela fait un an que le service 
des sports a déménagé à 
la maison des sports, située 
à l’entrée du stade Roland-
Bellegueulle. Était-ce un 
souhait de longue date ?
« Nous nous étions dit 
effectivement qu’à terme, nous 
aimerions beaucoup voir le 
service des sports à cet endroit. 
Les conditions de travail y sont 
bien meilleures et cela offre 
une meilleure visibilité au 
service. Nous espérions le faire 
dans un avenir proche et c’est 
chose faite ! »

Le lieu a-t-il dû être réhabilité 
pour être fonctionnel pour les 
agents ?
« Nous n’avons pas eu de gros 
travaux à l’intérieur, mais nous 
avons revu les locaux pour 
que nos éducateurs sportifs 
puissent travailler dans de 

bonnes conditions. Ils ont une 
salle de réunion, un réfectoire 
et peuvent aussi se doucher 
sur place si besoin le midi. »

Quels sont les principaux 
avantages de ce 
déménagement ?
« Le plus gros point positif 
concerne l’accueil. La maison 
est plus accessible, avec un 
accès PMR, contrairement à 
l’étage de la mairie. Être à la 
maison des sports permet 
aussi aux agents d’être plus 
efficaces. Tout le matériel se 
trouve sur place, cela permet 
de gagner en temps, de 
proposer aussi des activités au 
stade pendant l’heure du midi 
par exemple... Les conditions 
de travail sont globalement 
améliorées et cela se ressent 
aussi dans le planning et les 
activités proposées. »

3 QUESTIONS À
Ludovic LATRY, adjoint délégué aux sports 
et aux associations sportives

MAISON DES SPORTS
Stade Roland-Bellegueulle, rue au Bois

Permanences : 
Le mardi et le vendredi de 14h à 18h

Contact : 
Tél. : 06 74 94 84 84

Mail : sports@ville-stmartinboulogne.fr

Depuis janvier 2024, le service des sports a 
pris ses quartiers dans la maison à l’entrée 
du stade Bellegueulle. Il propose toujours 
plus d’activités aux Saint-Martinois. Voici 
un mardi type des éducateurs sportifs.

8H

14H15

11H50

9H45

16H15

11H30

18H15

PREMIÈRE ARRIVÉE AU SERVICE

SPORT ET REMISE EN FORME

TEMPS D’ÉCOLE AU MIDI

PLACE AU SPORT SANTÉ

AU TOUR DU BABY SPORT !

RANGEMENT DU MATÉRIEL

DERNIÈRE SÉANCE

La matinée est le 
moment privilégié 
pour avancer sur 
l’administratif ou 
faire un point avec 
l’élu référent.

D’un côté, les CM1 
profitent d’une heure 
de sport. De l’autre, un 
cours de remise en 
forme est proposé au 
Moka.

À midi, direction 
l’école Ferry-Nacry 
pour du sport dans 
la cour et ensuite 
faire la traversée 
jusqu’à la cantine.

Les éducateurs 
préparent la salle 
pour une heure de 
sport santé. Une 
randonnée a lieu 
en simultané.

Le milieu d’après-midi 
est réservé au baby 
sport ! Ces séances 
sont destinées aux 
enfants de 3 à 6 ans.

Place au rangement ! 
Le matériel est plus 
accessible pour les 
éducateurs. Un gain 
de temps.

Les éducateurs proposent une dernière séance 
pour la journée. Step, remise en forme, gym 
douce ou encore piscine pour le sport santé. 
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Matthias PASCHAL
Adjoint délégué à la transition écologique
et à l’aménagement du territoireENVIRONNEMENT

Le déroulé du projet

NOVEMBRE 2024

PHASE 1
DIAGNOSTIC

PHASE 2
SCÉNARIOS

PHASE 3
SCHÉMA FINAL

DÉCEMBRE 2024 JANVIER 2025 FÉVRIER 2025 MARS 2025 AVRIL-MAI 2025

Favoriser l’utilisation du vélo ne rime pas toujours 
avec la création de pistes cyclables. « C’est plus 
globalement, comment mieux utiliser la voirie, 
avec une meilleure cohabitation, un apaisement 
de la circulation... », tient à nuancer Pablo 
CARRERAS, directeur d’études chez Codra, bureau 
d’études missionné dans le cadre d’AVELO 3.

Car qu’on se le dise : ajouter une voie pour les 
vélos sur chaque axe routier relève de la mission 
impossible. « Et ce n’est d’ailleurs pas toujours 
l’aménagement qui pose problème. Des fois, cela 
peut être les équipements qui manquent, comme 
les endroits pour stationner les vélos. »  

Avec AVELO 3, c’est donc une réflexion plus globale 
qui est lancée. Avec deux enjeux : comment 
aménager ? et comment convaincre, donner 
envie de passer au vélo ou à la marche ? 

Pour ce faire, la première étape est d’établir un 
diagnostic grâce à des enquêtes de terrain, 
une enquête en ligne et plusieurs ateliers 
de concertation. Usagers, élèves et parents 
d’élèves ou encore acteurs locaux ont pu livrer 
leur ressenti et leurs besoins en la matière. Pour 

beaucoup, c’est l’aspect sécurité qui coince. 
Certains axes apparaissent comme anxiogènes, 
comme la route de Saint-Omer. Pour cet élève de 
Ferry-Nacry par exemple, aller à pied à l’école est 
dangereux car « les voitures sur les trottoirs nous 
obligent à marcher sur la route ». Dans d’autres 
cas, c’est le dénivelé du parcours qui décourage 
ou encore le manque d’éclairage qui rebute.

Certaines solutions exprimées sont radicales, 
comme rendre le square Isabelle-Nacry 
totalement piéton. On pourrait alors y stationner 
les vélos. Mais encore faut-il pouvoir y parvenir 
depuis chez soi. Car « on a l’impression que le 
schéma de pistes cyclables de la CAB n’a pas été 
pensé en premier lieu pour les usagers », regrette 
un parent d’élève wimillois. Parfois, c’est juste une 
liaison qui manque pour relier un quartier. « Le 
but, c’est d’avoir ce qu’on appelle un “système 
vélo” : pouvoir aller d’un point A à un point B sans 
coupures », explique Pablo CARRERAS.

Avant de pouvoir y parvenir, plusieurs scénarios 
seront envisagés et testés, à nouveau avec la 
population. Le schéma final devrait être établi à 
la mi-2025.

AVELO 3 : FAVORISER L’USAGE 
DU VÉLO SUR NOS ROUTES

Et si nous améliorions les conditions pour se déplacer à vélo ? 
C’est là tout l’enjeu d’AVELO 3. Via ce programme, soutenu 
par l’Agence de l’environnement et de la maîtrise de l’énergie 
(Ademe), les villes de Saint-Martin-Boulogne et de Wimille 
engagent la réflexion pour faciliter et sécuriser le quotidien 
des utilisateurs du deux-roues.

Ateliers de concertation 
pour engager des pistes 
de réflexion et enquêtes 
sur le terrain (circulation, 

stationnement et avis 
des piétons).

Ce calendrier est prévisionnel : les dates sont susceptibles de quelque peu évoluer.

Enquête de mobilité en 
ligne tout le mois pour 

connaître les habitudes 
et les pratiques de 

chacun et ainsi identifier 
des solutions.

Comité technique suivi 
d’un comité de pilotage. 
Le diagnostic global est 
présenté aux élus des 

deux communes en vue 
d’adopter une stratégie.

Deuxième phase de 
concertation, cette fois-

ci avec des solutions 
proposées. Le but étant 
de voir si cela répond 
bien aux besoins cités.

Une fois tous les 
acteurs locaux, usagers, 
scolaires concertés, un 

rapport de scénarios 
de mobilités actives est 

présenté aux élus.

Après une  phase 
d’expérimentation 

sur l’espace public, le 
schéma directeur des 
mobilités actives peut 

être établi.
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La municipalité souhaite valoriser son patrimoine, et parmi celui-ci son 
moulin l’Abbé, moulin datant du XVe siècle, ce qui en fait le plus ancien du 
Nord-Pas-de-Calais. Mais face au contexte actuel, notamment de baisse 
de l’argent public, il était nécessaire pour la commune de trouver un outil 
innovant de financement.  
Le fonds de dotation est un organisme d’intérêt général indépendant, 
qui ne peut légalement pas être subventionné par une municipalité. Il ne 
s’agira ici donc pas d’une subvention municipale supplémentaire. C’est en 
fait un outil de mécénat qui va permettre de collecter de l’argent auprès 
de toute personne sensible au projet. Le fonds de dotation a aussi droit à 
d’autres sources de recettes comme une activité économique, par la vente 
de produits dérivés. 
Les recettes pourront donc être multipliées afin de financer ses projets, dont 
la préservation du patrimoine saint-martinois. 

Le moulin l’Abbé est le projet central de ce fonds de dotation. « C’est un 
peu la clé de voûte de tout un éco-système », résume Matthias PASCHAL, 
adjoint délégué à la transition écologique et à l’aménagement du 
territoire, avec d’une part un gros travail de restauration de la bâtisse, 
et d’autre part l’enjeu d’y moudre du grain et de préserver l’agriculture. 
Le projet consiste à réhabiliter totalement le moulin comme il était à 
l’époque, mais de la façon la plus vertueuse possible. Il sera fait appel 
aux compagnons du devoir qui pourront faire valoir les métiers d’art de 
la restauration et des travaux de construction, avec en plus un chantier 
école pour former des jeunes. L’objectif est aussi que le futur meunier 
utilise du blé bio élevé sur des pâtures de la commune et que la farine 
produite soit vendue aux boulangers saint-martinois afin de créer un 
vrai pain saint-martinois, pour un circuit court total.
Pour ce faire, le fonds de dotation va racheter le moulin à la commune 
(les fonds déjà rassemblés sont suffisants). 

Le fonds de dotation est constitué de six membres fondateurs : Franck 
PAQUE (société Freshpack), Matthieu HARLÉ (société Socoldis), Olivier 
CALONNE (société AAAF), Gilles POULAIN, Pierre-André BARBE et la mairie de 
Saint-Martin-Boulogne. Ces membres ont été choisis pour leur ancrage 
local, que ce soit leur philanthropie, leur connaissance du patrimoine…
Mais le fonds de dotation ne s’arrête pas à eux. Toute personne 
intéressée (entreprises comme privés) peut demander à rejoindre le 
fonds de dotation. Une adresse mail a été créée en ce sens, à laquelle 
vous pouvez aussi simplement demander des informations. Il s’agit de 
l’adresse suivante : fdddumoulin@gmail.com 

Saint-Martin-Boulogne fait partie 
des 500 communes à avoir créé 
un fonds de dotation

Lors du dernier conseil municipal, le 12 décembre, la création d’un 
fonds de dotation a été votée. Avec comme projet central le moulin 
l’Abbé, ce dernier vise à préserver le patrimoine de la commune. 
Explications.

Qu’est-ce qu’un fonds de dotation et pourquoi ?

Pourquoi le moulin ?

Comment le fonds de dotation s’organise-t-il ? Peut-on y adhérer ?

CRÉATION DU FONDS DE DOTATION DU MOULIN : 
POUR LA PRÉSERVATION DU PATRIMOINE SAINT-MARTINOIS

500
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CULTURE Guillaume PRUVOST
1er Adjoint délégué à la coordination du projet municipal,
à la culture, aux animations et associations culturelles

LE NOUVEAU VISAGE
DU CENTRE CULTUREL GEORGES-BRASSENS

Modernité et confort 
pour le public

Un extérieur isolé et sublimé

Quand on entre dans la salle de spectacle, 
le changement est flagrant, créant ainsi 
un magnifique écrin. Et le confort du public 
est désormais garanti, permettant ainsi 
l’installation d’une grande version en assis/
debout à 1 000 places !
La salle polyvalente a également connu une 
cure de jouvence. Fini aussi ses murs aux 
teintes marron : le blanc éclaircit l’espace.

Un vent de modernité a soufflé sur le centre Brassens ! Désormais, l’habillage 
extérieur se pare de trois couleurs : blanc, noir et corail. Le bardage posé 
sur la nouvelle isolation extérieure a quant à lui été réalisé en matériaux 
biosourcés (paille), reconnus pour leurs vertus isolantes.

EN CHIFFRES,
ÇA DONNE QUOI ?

760 m²

265 m²

40 m3

47,3%

surface de l’isolation thermique par 
l’extérieur en matériaux biosourcés (paille)

de panneaux photovoltaïques couvriront 
43% de la consommation du bâtiment

2 cuves de récupération d’eaux pluviales 
de 20m3 pour arroser les espaces verts

la baisse projetée après travaux vis-à-vis 
des consommations de Brassens
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LE RETOUR AU CENTRE CULTUREL !

Casse-noisette
VEN 31 JANVIER - 20H30

Danse - Tout public
10€

Hatik
VEN 4 AVRIL - 20H30

Concert
COMPLET

Gil & Ben (ré)unis
VEN 7 FÉVRIER - 20H30

Humour - Déconseillé -10ans
10€

Booder - Ah l’école !
DIM 20 AVRIL ET LUN 21 AVRIL

Humour - Dès 8 ans
COMPLET

Mon arbre
18 ET 19 FÉVRIER - 9H30 ET 11H

Conte - De 0 à 5 ans
4€

Rémi et la totomobile
DIM 27 AVRIL - 16H

Spectacle musical - Dès 7 mois
4€

Tout va très bien !
DIM 2 MARS - 16H

Théâtre de boulevard - Tout public
20€

Trois, quatre...
MER 19 MARS - 15H30

Spectacle musical - Dès 3 ans
4€

Roman Doduik
VEN 23 MAI - 20H30

Humour - Déconseillé -10ans
10€

BILLETTERIE SUR WWW.CENTRECULTURELBRASSENS.FR

Dès ce mois de janvier 2025, les spectacles font leur retour sur la grande scène du centre culturel ! 
Voici ce qui vous attend ces prochains mois.
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F-
day run

F -
 day run

le sport donne     
des E

lle
s

JANVIER
JEUDI 9
Cérémonie des vœux 
à la population
Centre culturel Georges-Brassens 
à 19h30 - Tél. : 03 21 32 84 84

VENDREDI 31
Casse-noisette
Centre culturel Georges-Brassens 
à 20h30
Tout public - Tarif : 10€
Billetterie centreculturelbrassens.fr

FÉVRIER

LUNDI 3
Action de sensibilisation 
à l’épilepsie
Mairie à 17h - Tél. : 03 21 32 84 84

VENDREDI 7
Gil Alma dans Gil & Ben (ré)unis 
Humour
Centre culturel Georges-Brassens 
à 20h30 -Tarif : 10€
Billetterie centreculturelbrassens.fr

MARDI 18 ET MERCREDI 19
Mon arbre
Conte - Kamishibaï jusqu’à 5 ans
Centre culturel Georges-Brassens 
à 9h30 et 11h - Tarif : 4€
Billetterie centreculturelbrassens.fr

MERCREDI 26
Conférence du Cercle d’Études 
en Pays Boulonnais 
Foyer communal Dumortier 
à 18h30
Tél. : 06 14 22 45 29

MARS

DIMANCHE 2
Tout va très bien !
Théâtre - Tout public
Centre culturel Georges-Brassens 
à 16h - Tarif : 20€
Billetterie centreculturelbrassens.fr 

SAMEDI 8 
Journée internationale du droit 
des femmes par Bellidée
Maison de quartier Ostrohove 
de 14h à 20h - Tél. : 03 21 31 09 04

         SAMEDI 15
         F-Day Run
        Stade Bellegueulle
        Tél. : 06 74 94 84 84

MERCREDI 19
Trois, quatre...
Spectacle musical - Dès 3 ans
Centre culturel Georges-Brassens 
à 15h30 - Tarif : 4€
Billetterie centreculturelbrassens.fr

SAMEDI 22 ET DIMANCHE 23
Printemps de la photo 
par le Photo club Saint-Martin
Foyer communal Dumortier
Tél. : 06 07 71 66 93

SAMEDI 29
Pâques en folie du CMJ
Place de l’Orme 
Tél. : 03 21 32 84 84

DIMANCHE 30
Concert du Club d’accordéons
Foyer Dumortier de 14h30 à 18h30
Tél. : 06 75 01 92 84

AVRIL

VENDREDI 4 
Hatik (COMPLET)
Centre culturel Georges-Brassens

VENDREDI 11
Soirée belote de l’Amicale 
du personnel communal
Foyer communal Dumortier
Tél. : 03 21 32 84 84 

DIMANCHE 20 ET LUNDI 21
Booder - Ah l’école ! (COMPLET)
Centre culturel Georges-Brassens 

MERCREDI 23
Conférence du Cercle d’Études 
en Pays Boulonnais 
Foyer communal Dumortier 
à 18h30 
Tél. : 06 14 22 45 29

VENDREDI 25
Poule Party de Bellidée
Espace devant l’école Jacques-
Brel, rue des Sources de 10h à 13h
Tél. : 03 21 31 09 04

DIMANCHE 27
Rémi et la totomobile 
Spectacle musical et participatif
À partir de 7 mois
Centre culturel Georges-Brassens 
à 16h
Tarif : 4€
Billetterie centreculturelbrassens.fr

L’AGENDA

les dates et lieux des manifestations sont fixés sous réserve de modifications - consulter l’agenda du site de la ville pour plus d’informations : www.saintmartinboulogne.fr



les dates et lieux des manifestations sont fixés sous réserve de modifications - consulter l’agenda du site de la ville pour plus d’informations : www.saintmartinboulogne.fr

MAI

JEUDI 1ER

Cérémonie du 1er mai
Mairie à 11h - Tél. : 03 21 32 84 84

         SAMEDI 3 ET DIMANCHE 4
         Festival Foodtruck
        Place Francis-Delury
        Tél. : 03 21 32 84 84

DU LUNDI 5 AU DIMANCHE 11
Exposition 39/45 par l’UFACVG
Salle Louis-Névians de 10h à 18h
Tél. : 06 12 48 53 89

JEUDI 8
Cérémonie du 8 mai 
Tél. : 03 21 32 84 84

JEUDI 8
Bal du 8 mai
Salle de sport André-Condette

DIMANCHE 18
Randonnée balade saint-
martinoise par la RASM
Départ du foyer Dumortier
Tél. : 06 81 10 68 45

MERCREDI 21
Conférence du Cercle d’Études 
en Pays Boulonnais 
Foyer Dumortier à 18h30 
Tél. : 06 14 22 45 29

VENDREDI 23
Roman Doduik
Humour - Tout public
Centre culturel Georges-Brassens 
à 20h30 - Tarif : 10€
Billetterie centreculturelbrassens.fr

SAMEDI 24
Soirée patoisante 
de l’APEL St Charles
Salle de sport de l’école
Tél. : 06 66 32 63 77

SAMEDI 31
Spectacle de danse de Calypso
Centre culturel Georges-Brassens 
à 19h
Tél. : 06 33 67 52 68

JUIN

VENDREDI 6
Gala de danse de Dark-Angel
Centre culturel Georges-Brassens
Tél. : 06 66 86 05 08

VENDREDI 13
Gala de Bellidée
Centre culturel Georges-Brassens
Tél. : 03 21 99 56 90

SAMEDI 14
Fête de fin d’année de l’Éveil
Salle de sport Giraux-Sannier
Tél. : 06 72 45 30 66

SAMEDI 14
Fête en famille de Bellidée
Cité Léon-Blum de 11h à 18h
Tél. : 03 21 99 56 90

MERCREDI 18
Cérémonie commémorative 
de l’Appel du Général de Gaulle
Tél. : 03 21 32 84 84

VENDREDI 20
Gala de danse de Renaissance
Centre culturel Georges-Brassens
Tél. : 06 62 40 76 41

SAMEDI 21
Fête de la musique de Bellidée
Tél. : 03 21 99 56 90

MERCREDI 25
Conférence du Cercle d’Études 
en Pays Boulonnais 
Foyer communal Dumortier
 à 18h30
Tél. : 06 14 22 45 29

SAMEDI 28
Concours de Miss Saint-Martin-
Boulogne 
Centre culturel Georges-Brassens
Tél. : 03 21 32 84 84

DIMANCHE 12 JANVIER
Cardiogoal
Salle de sport André-Condette
Tél. : 07 85 73 65 00

DIMANCHE 9 FÉVRIER
Dark-Angel
Salle de sport Louis-Névians
Tél. : 06 66 86 05 08

DIMANCHE 16 FÉVRIER
System D
Salle de sport André-Condette
Tél. : 06 66 53 51 97

DIMANCHE 9 MARS
Les Ostro’Go
Salle de sport Louis-Névians
Tél. : 06 78 01 32 05

DIMANCHE 13 AVRIL
Drumband Saint-Martinois
Route de Desvres
Tél. : 06 61 07 74 74

JEUDI 1ER MAI
Basket Club Saint-Martinois
Rue Georges-Boillot
Tél. : 06 88 04 40 57

DIMANCHE 18 MAI
Tennis Club Saint-Martinois
Rue de Wicardenne
Tél. : 06 68 94 31 36

DIMANCHE 15 JUIN
Bellidée
Square Isabelle-Nacry
Tél. : 03 91 90 09 10

13

BRADERIES
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MANIFESTATIONS Guillaume PRUVOST
1er Adjoint délégué à la coordination du projet municipal,
à la culture, aux animations et associations culturelles

LE CONCOURS DES MISS
SIGNE SON RETOUR

Après deux éditions en 2022 et en 2023, le concours de Miss 
Saint-Martin-Boulogne revient en 2025. Une soirée festive où les 
candidates tenteront de remporter leur place pour Miss Nord-
Pas-de-Calais.

SAMEDI 28 JUIN 2025
Centre culturel Georges-Brassens

Nos deux premières Miss

Clara MAFTOUH
Miss Saint-Martin-Boulogne 

2022

Louise POLO
Miss Saint-Martin-Boulogne 

2023

Saint-Martin-Boulogne n’aura pas été sur 
la scène de Miss Nord-Pas-de-Calais en 
octobre dernier. Mais cette absence sera 
de courte durée puisqu’il y aura de nouveau 
une Miss Saint-Martin-Boulogne qui sera 
élue cette année !

Le concours revient pour une nouvelle 
édition le 28 juin prochain. Pour l’occasion, le 
lieu change : ce ne sera plus la salle de sport 
Giraux-Sannier, mais la salle de spectacle 
flambant neuve du centre Brassens qui 
accueillera la scène colorée du concours. 

La salle de spectacle sera en grande version, 
offrant 650 places assises pour le public. Et 
comme pour les éditions précédentes, les 
personnes présentes pourront voter pour 
leur candidate préférée !

COMMÉMORER POUR 
NE JAMAIS OUBLIER

80 ans de la Libération de Saint-Martin-Boulogne

Armistice du 11 novembre 1918
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VIE ÉCONOMIQUE Peggy ANDRIEUX
Conseillère municipale déléguée au développement économique, 
au commerce et à la revitalisation du centre-ville

CRÉAS D’OPALE
Où : 146, route de Saint-Omer

Services : Différents artisans exposent 
leurs créations : produits alimentaires, 
décorations, bijoux... 

Informations : 
Tél. : 03 59 70 19 55
Mail : creasdopale@gmail.com
Facebook : Créas d’Opale

LA BOUTIQUE DES ARTISANS
Où : galerie marchande d’Auchan

Services : Plus de 60 artisans exposent 
leurs créations.

Informations : 
Tél. : 06 31 22 56 38
Mail : la boutiquedesartisans.boulognesurmer
@outlook.fr
Fb : La Boutique des Artisans Boulogne-sur-Mer

VOLFONI
Où : 27, rue de la plaine Saint-Martin

Services : Restaurant qui propose des 
recettes italiennes traditionnelles. Un bar 
est également ouvert avec différents 
cocktails et alcools.

Informations : 
Tél. : 03 21 31 73 69
Facebook : Volfoni Saint Martin

CAPTEAM
Où : 1, rue de la Colonne

Services : Accompagnement dans 
la gestion comptable et financière, 
conseils pour assurer une santé 
économique.

Informations :  
Tél. : 03 21 38 33 54
Mail : contact-boulogne@capteam.fr

ROMAIN FREZEL

Où : 188, route de Desvres

Services : Cabinet d’ostéopathe. 
Diagnostique et traite les zones de 
blocage et les tensions des tissus du 
corps.

Informations : 
Tél. : 06 49 63 69 41

CAFÉ LE WICARDENNE

Où : 133, rue de Wicardenne

Services : M. LAPLAINE et Mme MASSET ont 
repris l’établissement en septembre. En 
plus du bar, ils proposent les jeux PMU/
FDJ, presse, tabac et vapotage.

Informations : 
Tél. : 03 21 31 93 69

Vous avez créé ou repris un commerce dans la ville ?
Contactez-nous : alexandre.tristram@ville-stmartinboulogne.fr
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Sandra MILLE
Conseillère municipale déléguée à la santé, 
à la prévention et au lien intergénérationnel

Sylvie BERNARDINI
Adjointe déléguée à la solidarité, à l’action sociale
et aux cérémonies officiellesSOLIDARITÉ

L’OF3 LAISSE PLACE AU SERVICE SENIORS

UNE NOUVELLE RÉUSSITE POUR 
LE REPAS DES AÎNÉS DU CCAS

À compter de janvier 2025, l’association de l’Office du 3e âge cesse 
son activité au profit du service seniors. Ce service sera désormais 
rattaché à la municipalité. 

Fini le sigle OF3 : désormais, ce sera 
du service seniors dont on parlera. 
La dénomination change et marque 
un nouveau départ, mais dans les 
faits, comment cela se concrétise-
t-il ?

Un service municipal
Le changement est avant tout 
purement administratif. Au lieu d’être 
une association, l’entité sera dès à 
présent rattachée à la municipalité 
et sera donc incorporée dans le 
panel de services municipaux. La 
comptabilité, notamment, est donc 
amenée à changer.

Dans les faits, qu’est-ce que cela 
change pour les adhérents ?
Eh bien... rien du tout ! Les équipes sur 
place, déjà employées par la mairie, 
ne changent pas. Les intervenants 
seront les mêmes, tout comme les 
horaires des activités... Le service 

seniors fonctionnera comme l’OF3 
sous forme de carte d’adhésion à 
destination des retraités de 55 ans 
et plus, qu’ils soient Saint-Martinois 
ou non. Le prix de l’adhésion 
n’augmente pas pour cette nouvelle 
année.

Une offre en plus
Ce rattachement à la municipalité 
offrira même des avantages à 
l’entité. Passer d’une association 
à un service public permettra en 
effet d’aller chercher de l’argent 
ailleurs, à l’aide de subventions, 
pour offrir de nouvelles activités par 
exemple. L’objectif est notamment 
de renforcer les actions pour le bien 
vieillir. 

Le 20 novembre, la salle de sport 
Louis-Névians grouillait de monde 
pour le traditionnel repas des aînés 
proposé par le centre communal 
d’action sociale. 

Un moment toujours attendu, qui 
entame les festivités de fin d’année. 
Les aînés ont été même plus 
nombreux cette année (un peu plus 
de 300) à y participer.

8 OCTOBRE
Goûter Semaine bleue

23 NOVEMBRE
Portes ouvertes de l’OF3

26 NOVEMBRE
Goûter Sainte-Catherine

En photos
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Ginette
QUEVAL

01/02/1924

Georgette
LARDÉ

21/07/1920

Geneviève
RIVET

09/11/1924

Marie-Léontine
DUHAMEL
19/03/1924

Micheline
PÉRICAUX
22/09/1924

Guglielmino
SHIAVO

12/12/1924

VIVE NOS CENTENAIRES !
LA MAIRIE ILLUMINÉE 
DE VIOLET POUR LA JOURNÉE 
INTERNATIONALE DE L’ÉPILEPSIE

LES ATELIERS CUISINE 
FÊTENT LEUR 1 AN !

Le mois d’octobre a signé les 1 an de la 
campagne du bien vieillir et, avec elle, 
l’instauration d’ateliers cuisine. Mis en 
place tous les mois par le CCAS et l’OF3, 
ils permettent de cuisiner ensemble, de 
partager et de bien manger pour préserver 
des risques. Une recette qui a rencontré du 
succès. Pour preuve, ça s’active toujours 

autant aux fourneaux !
17

Ce sera une première pour la commune. Le 3 février 
prochain, la municipalité a décidé de s’engager 
pour la journée internationale de l’épilepsie. À cette 
occasion, la mairie revêtira la couleur violet, symbole 
de cette cause. Cette couleur illuminera la mairie 
pendant tout le mois de février.

C’est le montant reversé à cinq associations de prévention (Centre 
hospitalier de Boulogne-sur-Mer, Espace ressources cancer, Cœur 
de femmes, Les Dragon Ladies et Sein’vestir) suite à notre Soirée 
filles (en collaboration avec Bellidée), la randonnée pédestre et la 
soirée fitness organisées dans le cadre d’Octobre rose. C’est 800€ 
de plus que l’année dernière.

4 079,67 €
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CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES Julietta PINTE
Conseillère municipale déléguée au Conseil municipal 
des jeunes et aux relations avec Bellidée

Bienvenue au CMJ !

Depuis le mois d’octobre, de nouvelles têtes sont apparues 
au sein du Conseil municipal des jeunes ! Le CMJ compte trois 
nouveaux jeunes dans ses rangs. Tous motivés à s’investir pour 

notre commune.

IRIS GRANDVUINET
« Je veux lutter pour 

l’égalité homme-
femme et m’investir 
pour la solidarité et 
l’environnement. »

RÉMI GRANDVUINET
« J’aimerais participer 

à une action pour 
l’environnement. Je 

veux aussi combattre 
l’injustice. » 

DJENNA POPELIER
« Je veux participer 
au nettoyage de la 
nature et agir pour 
l’égalité homme-

femme. » 

LES JEUNES INVESTIS 
POUR LA SÉCURITÉ DES PIÉTONS
Parce que la sécurité de tous est 
importante, les élus du Conseil municipal 
des jeunes se sont penchés sur  
la question des piétons en collaboration 
avec Justine ANDRZEJAK, conseillère 
municipale déléguée à l’accessibilité 
du domaine et des bâtiments publics 
et du handicap. Comment faire pour 
leur assurer un peu plus de sûreté en se 
déplaçant dans la ville ? Car la réalité est 
parfois compliquée pour ceux qui font 
leurs trajets à pied. Il n’est pas rare de voir 

des personnes, parfois en fauteuil ou avec 
une poussette, faire un écart sur la route 
pour contourner une voiture stationnée 
sur le trottoir.
Les jeunes élus ont ainsi travaillé sur une 
campagne de communication afin de 
sensibiliser le plus grand nombre quant 
à l’accès sur les trottoirs. Ils ont ensemble 
élaboré un petit flyer pour rappeler 
les bons gestes. Celui-ci pourrait être 
déposé sur votre pare-brise plutôt qu’une 
contravention...

Nos jeunes élus ont pu visiter le commissariat de la 
police municipale mi-septembre. Ils ont pu découvrir 
les missions des policiers, leur rôle dans la ville et 
l’importance de leur travail au quotidien.
Ils ont également pu explorer les équipements et poser 
toutes leurs questions aux agents. Pour terminer, un 
parcours d’obstacles, encadré par les policiers, leur a 
permis de bien s’amuser.
Une belle expérience, qui a renforcé le lien entre nos 
jeunes et la police municipale !

Les élus du CMJ sont toujours prêts 
à donner de leur temps pour des 
rencontres intergénérationnelles. 
Régulièrement, ils se rendent dans 
les Ehpad de la commune pour 

passer des moments de convivialité 
avec les aînés. C’est encore ce qu’ils 
ont fait fin novembre à l’Ehpad des 
Hauts-de-France. De quoi donner du 
baume au cœur.

IMMERSION AVEC LA POLICE MUNICIPALE

TOUJOURS PRÉSENTS POUR NOS AÎNÉS
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Maxence DECAIX
Adjoint délégué à la sécurité 
et aux projets structurants de voirieSÉCURITÉ

Depuis 2020, la réfection des 
bâtiments publics est l’une des 
priorités du maire et de son 
équipe. En effet, faute d’entretien, 
de nombreux bâtiments 
municipaux nécessitaient de 
lourds travaux. C’est par exemple 
le cas du complexe sportif Roger-
Salengro, dont la fragilité avait 
été accentuée par la tempête 
Eunice de 2022. Les flaques d’eau 
sur la moquette rose rendaient 
dangereux les entraînements des 
adeptes de la balle jaune, tout 
comme les séances sportives des 
jeunes.

Une réfection de la toiture a ainsi 
été réalisée afin d’assurer le 
bien-être et la sécurité de tous 
ceux qui utilisent ce complexe : 
les associations, les jeunes via 

notamment les activités du 
service des sports de la ville, ainsi 
que les élèves du collège Roger-
Salengro et des écoles.

La toiture a été refaite à l’identique 
à l’été 2024, pendant les vacances 
scolaires. Le chantier, chiffré à  
118 000€, représente la troisième 
plus grosse dépense en 2024 
en matière d’investissement. Un 
engagement fort auquel la ville 
tenait pour permettre à tous de 
pratiquer dans des conditions 
idéales !

Les réseaux enfouis 
rue du général Mangin
Débuté à l’été, le chantier de la 
rue du général Mangin a visé à 
enfouir les réseaux aériens de 
basse tension, téléphonique 
et d’éclairage public dans la 
rue. Le nouvel enrobé a été 
posé fin novembre.

Nouveau revêtement 
pour la route de Desvres
Le Département avait 
entrepris des travaux sur la 
portion départementale de 
la route de Desvres (entre 
la rue Gaston-Durieux et 
la clinique) en avril. La ville 
a de son côté entrepris la 
réfection de la route dans 
sa portion comprise entre la route de Saint-
Omer et le carrefour Gaston-Durieux.
Une partie des trottoirs a été mise aux 

normes PMR, notamment au niveau de l’arrêt 
de bus à côté du cimetière. L’enrobé a par 
ailleurs été refait pour une circulation plus 
confortable pour les automobilistes.

DEUX NOUVEAUX POLICIERS 
MUNICIPAUX RECRUTÉS

LES TRAVAUX DE VOIRIE ENTREPRIS

La volonté de la municipalité est d’avoir une police municipale encore plus 
présente sur le terrain et au contact de la population, avec notamment 
plus de présence policière dans la ville, dans les quartiers sensibles, aux 
abords des écoles pour la sécurité des élèves et d’élargir les plages de 
travail (patrouille à pied, voiture ou vélo)...

C’est pourquoi, à compter du 1er février 2025, deux nouvelles recrues 
prendront leur poste, ce qui montera à 6 le nombre de policiers 
municipaux. 

LA TOITURE DU COMPLEXE 
SALENGRO RÉHABILITÉE

C’était là l’une des dépenses principales prévues en 2024 en 
investissement. La toiture du complexe sportif Roger-Salengro 
a été réhabilitée à l’été dernier.

118 000 €
le coût des travaux
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Carol SILVESTRE
Conseillère municipale déléguée aux archives, 
aux bibliothèques et au patrimoinePATRIMOINE

Tout commence en 1985. La municipalité décide de 
créer une grande salle polyvalente dans le quartier 
d’Ostrohove, sur un terrain vague communal. Bientôt, 
un ensemble audacieux sort de terre : des portiques en 
béton armé, fichés en terre, sont recouverts de panneaux 
en graviers lavés. On habille la charpente à faible pente 
et de nombreuses fenêtres éclairent l’édifice. Les murs 
intérieurs ont un revêtement en coco et le chauffage se 
fait par serpentin alimenté de pompes à chaleur et par 
un aérotherme électrique.

Dédiée aux loisirs, la construction regroupera trois 
bâtiments accolés et coûtera près de 7 millions de 

francs : les instances départementales et régionales 
participent à sa réalisation. Un gymnase et une salle 
polyvalente avec cuisine entourent la salle centrale aux 
équipements modulaires, très vaste, dédiée au sport 
comme aux spectacles. En 1986, le bâtiment prend le nom 
de Georges BRASSENS, auteur-compositeur de renom qui 
vivait dans les années 1970 et auquel l’on doit la chanson 
« Les copains d’abord ». 

Une association loi 1901 est créée pour sa gestion, elle se 
nommera « Les Amis de Georges Brassens ». Le bureau, 
composé d’élus et de représentants d’associations, 
est présidé par l’adjoint en charge d’Ostrohove : Jean 
WARMEZ. Le centre Brassens est inauguré en 1987. 
Exposition de maquettes de bateaux, veillée scoute, 
concours de dessins d’enfants, concert des gardiens de 
la paix… Les activités sont variées mais ponctuelles. Un 
tarif de location est établi.

LA BELLE HISTOIRE DU CENTRE 
GEORGES-BRASSENS

Fierté de la commune de Saint-Martin, le centre se 
refait une beauté pour fêter ses quarante ans l’an 
prochain. Revenons sur son histoire.
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En 1989, un  
« nouveau 
Brassens » voit 
le jour, après une 
enquête sur 
les loisirs des 
habitants. Une 
complémentarité 
avec les communes 
voisines se met en 
place. L’association 
prend le nom de 
« Centre Georges 
Brassens » et est 
présidée par E. 
OGUER, professeure 
de mathématiques. 
Le bicentenaire 
de la Révolution 
française y est 
somptueusement 
fêté et l’association 
publie, à cette 
occasion, le livret  
« Au temps où Saint-Martin était La Montagne ». 
Les activités se concentrent désormais sur la musique, le 
théâtre et la danse, et un animateur-coordonnateur est 
embauché. L’installation quasi-permanente de la scène 
en fond de salle évite les manipulations coûteuses du 
matériel, qui est lourd et s’use. Un nouveau court couvert 
(la salle Névians, tout à côté) accueillera désormais 
le tennis et le badminton. Les distributions des prix des 
élèves musiciens, les galas de danse, les repas des aînés 
s’y succèdent.

2010, enfin, marque le changement de statut associatif 
du Centre Georges Brassens en une Régie Autonome 
Personnalisée (R.A.P.) possédant la personnalité morale 
et l’autonomie financière à caractère administratif : elle 
prend le nom de « Centre Culturel Georges Brassens ». 
Cette transformation était nécessaire pour l’obtention 
des aides publiques que le système associatif ne peut pas 
toujours percevoir. Le personnel relève désormais de la 
fonction publique territoriale, le conseil d’administration 
comprend huit élus de la ville et trois personnes qualifiées. 

Le centre Brassens organise aujourd’hui une vraie 
saison culturelle. Il a gardé, depuis son origine, sa 
qualité intergénérationnelle, s’adapte constamment 
aux nouveaux publics et propose des spectacles « dans 
le vent » : c’est désormais un complexe reconnu, dans 
l’agglomération… et bien plus loin encore. Longue vie au 
centre Brassens !
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Julietta PINTE
Conseillère municipale déléguée au Conseil municipal 
des jeunes et aux relations avec BellidéeNOS MAISONS DE QUARTIER

Léna, Rose, Mathis et Sacha ont vécu une aventure 
inoubliable dans le cadre des Jeux olympiques. 
Pendant plusieurs mois, ils se sont préparés avec 
Jonathan, éducateur sportif de l’UFOLEP 62, pour 
réussir à atteindre à vélo et en transports en commun 
Paris et son village olympique « Club France ».

Du 29 juillet au 4 août, ils ont, avec 60 jeunes de la 
région, enchaîné les épreuves jusqu’à la capitale :  
50 kilomètres à vélo entre Lille et Liévin, visite du stade 
Bollaert-Delelis et du Louvre Lens, montée sportive 
d’un terril, découverte des sports nautiques à Amiens, 
participation à plusieurs Ufostreet, train, métro…
Le 7 septembre, ils ont même participé à une épreuve 
d’athlétisme des Jeux paralympiques. Enfin, le  
12 novembre dernier, nos Saint-Martinois ont assisté à 
la diffusion du court-métrage réalisé pour l’occasion 
qui sera bientôt diffusé au sein de la maison de 
quartier Ostrohove. 

Merci à l’UFOLEP et au service des sports de la ville 
pour le prêt des VTT.

Un groupe de bénévoles accompagnés d’Anaïs, 
animatrice adultes et seniors, collabore depuis un 
an avec le CCAS de la commune et le Département 
(maison de l’autonomie) pour mettre en œuvre un 
nouveau projet solidaire : les visites de courtoisie.
Il s’agit d’organiser des visites régulières au 
domicile de personnes âgées repérées afin de 
rompre leur isolement. Ces visites seront de 
véritables moments échanges qui permettront aux 
bénévoles de vivre un moment convivial avec les 
seniors, l’humain étant au cœur du projet.
Afin de préparer au mieux ces visites, une charte 

d’accompagnement, coconstruite avec les 
bénévoles, définit le rôle de chacun. Ces derniers, 
formés aux gestes qui sauvent, attendent avec 
enthousiasme le lancement des premières visites 
à domicile en janvier prochain.
Pour plus d’informations, n’hésitez pas à contacter 
la maison de quartier Centre au 03 91 90 09 10.

DÉCOUVREZ LES « MINEURS 
DE LA RIME » À MARLBOROUGH

À OSTROHOVE, QUATRE JEUNES 
ENGAGÉS DANS « RAIDY TO GO » 

AU CENTRE, BIENTÔT LA MISE EN PLACE 
DES VISITES DE COURTOISIE 

L’histoire a commencé en 2020, presque 
timidement, par l’élan de Kylian, un jeune du 
quartier passionné de rap. Il a alors entraîné dans 
son sillage ses camarades du Centre d’animation 
jeunesse de Marlborough. Ensemble, ils ont formé 
le groupe « Mineurs de la Rime » et transformé leurs 
vendredis et samedis soir en véritables ateliers de 
création. Entre écriture de textes, mise en musique, 
leur passion a pris racine.
Au fil des mois, leur projet a pris de l’ampleur. Ils ont 
participé à un concours national organisé par la 

Fédération des centres sociaux. 
Ils ont brillamment décroché  
la 5e place, sur 100 participants.
Localement, leur énergie a 

vite été remarquée. Ils ont joué lors d’une 
scène ouverte organisée par Poulpa-Plus, 

à l’occasion du concert marquant les 50 ans du 
club de prévention ELP. Plus récemment, ils ont 
dévoilé leur album lors du banquet citoyen des 
centres sociaux du Boulonnais. Leurs talents les ont 
également menés sous les projecteurs de Transat 
FM, où ils ont été interviewés dans l’émission  
« Musikeu méfie te », diffusée le 10 décembre dernier.  
Souhaitons-leur de continuer à écrire de belles 
pages musicales ! Pour les soutenir, leur album  
« De la cave au studio » est disponible à la maison 
de quartier Marlborough au prix de 5 €.
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TRIBUNES

MINORITÉ
« AGIR POUR SAINT-MARTIN »

Heureux qui Communique
Chères saint-martinoises, Chers saint-martinois
Déjà 45 caractères pour vous saluer !

Etonnante entame ! Mais cette tribune est strictement 
limitée à 1300 caractères . Ridiculement faible pour un 
texte explicite !

A travers Magazine, Lettres ….vous ne pouvez ignorer ce 
que l’équipe majoritaire a le désir de vous montrer. Avec 
l’argent municipal, le vôtre, seule la liste victorieuse a donc 
peu ou prou le droit de communiquer. Règle ancestrale ?! 

Rassurons-nous ! Les textes de la ‘’démocratie municipale’’ 
sont respectés à St M … jusqu’aux procédures du conseil 
municipal ! Ce qui n’empêche pas relations tendues, voire 
houleuses et donc stériles avec les élus d’opposition. Je 
préférerais d’ailleurs que le conseil  municipal serve à 
faire évoluer résolutions et projets  par l’échange et la 
discussion ! Sans vouloir une fois de plus vous évoquer 
les rarissimes réunions des commissions municipales !

Vous dire que ‘’AGIR pour SAINT-MARTIN’’ aurait fait mieux 
en matière de CoConstruction ! Certainement ! Mais il 
fallait être majoritaire en 2020 !

Pour 2026 ??  Une équipe est à constituer pour faire 
enfin changer les choses  à St Martin …plutôt que voir 
seulement des constructions ( bailleurs sociaux ou privés ) 
bétonniser notre ville.

Le compteur tourne …à peine la place pour vous 
souhaiter un Joyeux Noël et une année 2025  de joies et 
d’épanouissement. 

MINORITÉ
« POURSUIVONS ENSEMBLE

POUR L’AVENIR DE SAINT-MARTIN »

Chers Saint-Martinoises et Saint-Martinois,
Voilà déjà la fin de cette année 2024 et des inquiétudes 
bien légitimes sont au cœur de toutes les conversations.
Nous vivons une drôle d’époque, comme on dit ! Notre 
pays va mal et ses dirigeants ne semblent pas se 
préoccuper de notre quotidien, du bien-être des français, 
et nous assistons à des chamailleries quotidiennes alors 
qu’il faudrait agir.

Cette ambiance se reflète au niveau local, et pourtant, Il 
y a tant de choses à faire pour améliorer le quotidien de 
chacun. Mais cela n’est pas considéré, le  Maire de Saint 
Martin se plaît à faire des effets d’annonces, de la poudre 
aux yeux.

L’heure n’est pas encore au bilan, mais bientôt, vous aurez 
tous les détails sur  la gestion hasardeuse par le Maire, de 
notre belle ville qui mérite bien mieux!

Avec les élus de mon groupe, je vous souhaite une très 
belle fin d’année, sous le signe du bonheur, de la santé 
et de la sérénité, en famille, entre amis et avec ceux qui 
vous sont chers.
Nous penserons également aux amis et proches qui nous 
ont quittés cette année.

Vous le savez, vous pouvez nous faire confiance.
Nous vous souhaitons de Joyeuses fêtes de fin d’année.
Joyeux Noël 

MAJORITÉ MUNICIPALE
« ENGAGEONS SAINT-MARTIN VERS DEMAIN »

Chères Saint-Martinoises, Chers Saint-Martinois,

Cette année fut riche en développement pour notre 
commune ! Comme vous le savez le Centre Culturel 
Georges Brassens est rénové et offre au public un 
nouvel écrin plus confortable. Ce n’est pas tout, notre 
engagement pour Saint-Martin demeure sans faille ! Le 
moulin dont je vous parlais il y a un an est acquis, un fond 
de dotation est créé pour aider au financement de sa 
rénovation. Nous remercions ici les membres fondateurs 
qui croient en ce projet. Par ailleurs c’est l’arrivée d’Adrien 
Beaucourt comme boulanger pâtissier qui va offrir une 
nouvelle dynamique de centre-ville. Nos animations et 
propositions culturelles vous ont beaucoup plu comme 
en témoigne le nombre croissant de personnes sur nos 
manifestations ! Et ce n’est pas fini car cette année verra 
l’arrivée de la parade marionnettique sur le centre-ville, 
le retour de l’élection Miss Saint-Martin, sans oublier nos 
chantiers de sécurisation des différentes voiries.

Vous le constatez, nous ne chômons pas pour améliorer 
notre commune. C’est avec vous et pour vous que nous 
réalisons ces projets. Parce que Saint-Martin le vaut bien !

Soyez assurés qu’avec l’équipe municipale nous sommes 
en action et le resterons ! 

Très belle année 2025

Raphaël JULES
Le groupe majoritaire

Liste « Poursuivons ensemble »
Pascale LEBON, Christian DELACOUR, Annie LEPORCQ,

Jean-Claude CONDETTE, Catherine LEDUC et Irénée MIELLOT

Liste « Agir pour Saint-Martin »
Régis ALTAZIN
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